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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO  
 
LLAMAN EN IEEQ A CONSOLIDAR SOCIEDAD INCLUYENTE, A TRAVÉS DE LA JUSTICIA 
Construir una sociedad incluyente, igualitaria y libre de prejuicios, a través de la justicia, consideró la Presidenta 
de la Asociación Mexicana de Juzgadoras, Lilia Mónica López Benítez, al presentar en el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) el libro ‘Reflexiones sobre la justicia: retos y oportunidades desde la visión de una 
juzgadora’. La Magistrada del Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito señaló la 
importancia de hacer efectivo el derecho a la igualdad, juzgar con perspectiva de género y consolidar “una justicia 
justa”, que permita erradicar la corrupción, la desigualdad y la violencia, entre otras problemáticas. El Presidente 
de la Comisión Editorial del organismo electoral, Luis Octavio Vado Grajales, destacó la trayectoria de las 
panelistas y la calidad de la obra presentada, la cual “es un reflejo de la realidad que vive el país”. Por su parte, la 
Magistrada de la Primera Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, Celia Maya García, 
dijo que la autora aporta una visión global de lo que ocurre y afecta a la justicia, así como la relevancia de la 
transparencia. Maya García apuntó que la impartición de justicia en materia electoral debe atender criterios de 
inclusión, que abonen a la democracia; además, apuntó que los tres poderes del Estado deben impulsar la 
participación política de las mujeres.   De igual manera, la Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) Gabriela Nieto Castillo indicó que la justicia electoral ha experimentado una transformación de 
fondo en las últimas dos décadas, con respecto a la igualdad.   En el evento estuvieron presentes integrantes del 
Poder Judicial en el estado, representantes de partidos políticos, autoridades de los tres órdenes de gobierno, 
personal académico y del funcionariado del IEEQ.  
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2018/11/28/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-
justicia/ 
 
http://elqueretano.info/trafico/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/ 
 
http://adninformativo.mx/llaman-ieeq-consolidar-sociedad-incluyente-traves-la-justicia/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/740751-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-
justicia-monica-lopez/ 
 
http://ladehoy.com.mx/ldh/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/llaman-en-ieeqcomunica-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-
justicia 
 
http://sinpermiso.mx/?p=20771 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-
justicia/- 
 
 

http://elqueretano.info/trafico/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/
http://adninformativo.mx/llaman-ieeq-consolidar-sociedad-incluyente-traves-la-justicia/
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/740751-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia-monica-lopez/
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/740751-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia-monica-lopez/
http://ladehoy.com.mx/ldh/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/
https://www.elcantodelosgrillos.mx/llaman-en-ieeqcomunica-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia
https://www.elcantodelosgrillos.mx/llaman-en-ieeqcomunica-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia
http://sinpermiso.mx/?p=20771
http://www.expressmetropolitano.com.mx/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/-
http://www.expressmetropolitano.com.mx/llaman-en-ieeq-a-consolidar-sociedad-incluyente-a-traves-de-la-justicia/-


 
JUEVES 29 DE NOVIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / POR UN FEDERALISMO DE LA CALLE 
Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero del IEEQ 
El asunto del federalismo se ha vuelto a poner de moda en estos días. Dimes y diretes alrededor la nueva figura de 
las delegaciones estatales, frente a las atribuciones de los estados. No es un tema fácil, y desde luego permite un 
rejuego interesante tanto en lo político como en lo jurídico, por lo que vale la pena recordar algunos puntos útiles 
para formarnos una opinión. La forma federal implica autoridades locales y federales, además del ámbito 
municipal que tenemos en México, en cuanto al derecho consiste en tener reglas nacionales y otras estatales, a 
partir de una distinción de materias. La clave es entender que no hay una relación de subordinación, sino de 
respeto a las competencias, coordinación y colaboración.  La razón de ser de este arreglo constitucional es evitar 
que una élite en el centro del país o una mayoría nacional tome las principales decisiones locales, por lo que 
atiende a dos principios: pluralidad y subsidiariedad; el primero se refiere a que cada región tiene sus propias 
características, problemas y formas de organización social; el segundo consiste en asumir un escalafón para 
atender los problemas, partiendo de la base de que idealmente deben ser atendidos por la autoridad más cercana, 
y solo lleguen a lo nacional los asunto que verdaderamente interesen a todo el país. Parafraseando a Sieyes diré 
que México es un estado federal porque la Constitución dice que lo es, no por esencia sino por conveniencia 
práctica, dada la disparidad de costumbres que tenemos en todas las sociedades que, conjuntas, forman nuestro 
país.  Por tanto, la racionalidad de la federación mexicana consiste en una valoración de la pluralidad social y 
política, así como en la colaboración de autoridades antes que en su subordinación jerárquica. Fácil decirlo, 
complejo lograrlo.  En lo personal creo en el federalismo, aquí en estas páginas lo he afirmado al menos en una 
ocasión. En un federalismo que implique un ámbito de autonomía para que se tomen decisiones desde lo local 
confiando en las capacidades de decisión de quienes vivimos en provincia, así el federalismo en el que creo es uno 
que se basa en la confianza hacia la ciudadanía. Por eso creo que hay que reforzar los instrumentos que nos 
permiten a quienes vivimos en las entidades participar en la toma de decisiones públicas, así como en el control 
del gobierno, un federalismo de la calle, de ciudadanos antes que, de autoridades, un federalismo que no crea en 
los hombres y mujeres fuertes sino en la participación social y los espacios autónomos. Un federalismo en el que 
ese nosotros que somos todos, participemos en decidir la mejor manera de resolver nuestros problemas locales, y 
supervisemos de la manera en que los atiende el gobierno. Un nosotros activo y atento. (EUQ 14) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
BUSCAN AFILIARSE A MORENA EN QUERÉTARO REGIDORES Y EXCANDIDATOS 
El dirigente estatal de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, aseguró que militantes tanto del PAN como del 
PRI pretenden incorporarse a las filas morenistas. (CQRO, RR, DQ 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALIANZA POR LA UAQ 
Mientras la indefinición presupuestal es el factor común entre Gobierno estatal y la UAQ rumbo al 2019 debido al 
cambio de administración federal, el gobernador Francisco Domínguez Servién y la rectora Teresa García llegaron 
ayer a un acuerdo para trabajar juntos por recursos para la máxima casa de estudios. (DQ principal) 
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N: LOS APLASTARON 
Impresionantes eran las escenas, seis trabajadores de la construcción perdieron la vida en un terrible accidente 
cuando un tráiler invadió carril contrario en la carretera de Corregidora a Coroneo pasando prácticamente sobre 
una camioneta F-150 en color gris, con placas para Querétaro, dejando una estela de cadáveres, luego volcó y la 
mole alcanzó aún a otro vehículo despedazándolo, milagrosamente el conductor salió ileso y fue llevado a la 
Fiscalía en calidad de testigo, El chofer de la pesada unidad se dio a la fuga. (N principal) 
 
AM: ANALIZAN NUEVO RELLENO SANITARIO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, reveló que está en pláticas con los municipios de 
Querétaro y Huimilpan con la intención de trabajar en la construcción de un relleno sanitario metropolitano. (AM 
principal) 
 
CQ: SERVIÉN Y AMLO VERÁN PROYECTOS 
Gobernador informó que tras la toma de protesta de López Obrador se reunirá con él para analizar diversos temas 
relacionados con la entidad. (CQ principal) 
 
PA: MORENA CAMBIARÁ POLÍTICA 
Cambiar la forma de hacer política en Querétaro, crear la Secretaría Estatal del Medio Ambiente, un Código para la 
Familia, Consejo Judicial Ciudadano, establecer el derecho humano al agua, la defensa de la identidad de los 
pueblos indígenas, aumentar el presupuesto para todas las universidades públicas y la protección de toros y gallos, 
son algunas de las propuestas de la agenda legislativa presentada este miércoles por la bancada de Morena en el 
Congreso local. (PA principal) 
 
EUQ: CONSTRUIRÁN 10 MIL CASAS ECONÓMICAS EN LA ZMQ 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) en 
Querétaro, Ricardo Torres, anunció que durante el primer trimestre de 2019 se designará un polígono de 
desarrollo para 10 mil viviendas de bajos ingresos en la Zona Metropolitana del estado. (EUQ principal) 
 
CQRO: SE LOS LLEVA EL TREN 
El liderato y buen paso de Cruz Azul en la fase regular quedaron comprobados en el arranque de la Liguilla, al 
imponerse por 2-0 a Querétaro, en la ida de los cuartos de final del torneo Apertura 2018.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTA MORENA AGENDA LEGISLATIVA PARA QUERÉTARO 
El grupo parlamentario de Morena en el Congreso Local presentó su agenda legislativa, que contempla temas como 
rescatar el campo, Código de familia estatal y la Ley de austeridad para el estado. La fracción legislativa del Morena 
en la quincuagésima novena legislatura presentó algunos de los temas que abordarán durante estos tres años en el 
poder legislativo. El coordinador parlamentario Mauricio Ruiz Olaes indicó que desde Querétaro abonarán a la 
cuarta transformación del país, con una agenda que tenga como eje central a los ciudadanos. (RR, CQRO 5, AM 1, 
EUQ 1 y 5, N 6) 
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MORENA PRIORIZARÁ LOS DERECHOS DE LAS MUJERES 
Por Francisco Pérez 
Morena estará a favor de la despenalización del aborto, confirmó la diputada Paloma Arce luego de presentar la 
agenda Legislativa de Morena. Aseguró que está a favor de la vida, pero no ve justo que haya mujeres en las 
cárceles o con problemas de salud por este tema. (AM 1) 
 
DOCENTES Y ALUMNOS DE LA UAQ REALIZARON UNA CONCENTRACIÓN AFUERA DEL CONGRESO, PIDEN 
PRESUPUESTO SUFICIENTE 
Docentes y alumnos de la UAQ realizaron una concentración afuera de las instalaciones del Congreso para solicitar 
presupuesto suficiente para la Universidad, que se implemente el programa peso a peso. La directora de la facultad 
de Ciencias Políticas, Marcela Ávila refirió que se trata de un tema de voluntad política. (CQRO 3, AM 2, N 5) 
 
ERROR DE LOS DIPUTADOS NO RECIBIR A ESTUDIANTES DE LA UAQ: RECTORA 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, calificó como “un error” de los diputados locales no recibir a los 
estudiantes que este miércoles realizaron una concentración en las instalaciones del Congreso del Estado. Esto con 
el objetivo de insistir en un incremento en el recurso de la Máxima Casa de Estudios. En este sentido, García Gasca 
subrayó que recibir a los alumnos hubiera sido “muy importante”. (ADN) 
 
MAURICIO KURI, ENCARGADO DE DISCURSO DE POSICIONAMIENTO EN PROTESTA DE AMLO 
El Vice coordinador del PAN, senador Mauricio Kuri González, será el encargado para dar el discurso de 
posicionamiento en la sesión del Congreso General de la LXIV Legislatura en la que el presidente electo de los 
Estados Unidos Mexicanos, AMLO, rendirá protesta el próximo 1 de diciembre. (CQRO 10, PI, IN, DQ 1 y 9, EUQ 1 y 
3, N 1, PA 5) 
 
PEDIRÁ GILBERTO HERRERA LICENCIA COMO SENADOR ESTE JUEVES 
Este jueves, el senador por Morena, Gilberto Herrera Ruiz, solicitará licencia con validez a partir del 2 de 
diciembre, para ocupar el cargo de coordinador estatal de Programas Sociales de la Federación. (ADN, CQRO 5, DQ 
1 y 2, EUQ 1 y 3, N 1, ESSJR 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

ENTREGAN PREMIO AL POLICÍA DEL AÑO 
Francisco Domínguez Servién encabezó la entrega del Premio al Policía del Año, en su décima edición, a José 
Manuel Campuzano Valle, elemento de la Policía Estatal quien obtuvo el primer lugar. Con ello se busca resaltar lo 
mejor del trabajo policial, a través de un reconocimiento que ayude a sensibilizar a actores clave y a la comunidad 
en general sobre la función del policía y su importancia en la sociedad. (Q, CQRO 1 y 2, EUQ 1 y 12, AM 4, N 2, DQ 4) 
 
GOBERNADOR BUSCARÁ REUNIRSE CON AMLO LO MÁS PRONTO POSIBLE 
A partir del 3 de diciembre, Francisco Domínguez Servién buscará reunirse con el entonces ya presidente de la 
República, AMLO donde presentará los proyectos que se tienen para Querétaro y de esta manera, poder definir 
más adelante el presupuesto de egresos de la Federación, del ejercicio fiscal 2019. (AQ, EUQ, N 1) 
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CONFÍA FRANCISCO DOMÍNGUEZ QUE AMLO CUMPLIRÁ ACUERDOS CON GOBERNADORES 
Ante las declaraciones generadas por legisladores federales de Morena, que discrepan de los compromisos del 
gobierno electo, Francisco Domínguez Servién reafirmó su confianza de que AMLO cumplirá con los acuerdos 
hechos con los gobernadores. Esto por algunas manifestaciones de senadores como Félix Salgado Macedonio y 
Ricardo Monreal, el primero que amenazó con la desaparición de Poderes en las entidades, y el segundo al indicar 
que los coordinadores en los estados no serán cercanos ni afines a los gobernadores. (MEGAC) 
 
RECTORA Y GOBERNADOR CONSTRUYEN ACUERDOS EN FAVOR DE LA UAQ 
Francisco Domínguez Serviény la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, sostuvieron un encuentro privado por 
más de dos horas, en el que pusieron en común su interés de colaborar con las mejores causas de la Máxima Casa 
de Estudios de la entidad. Al concluir el encuentro, García Gasca manifestó que hubo una actitud abierta y de 
empatía por parte del mandatario estatal para escuchar la problemática de la UAQ. (Q, PA 3, EUQ, N 2) 
 
GOBERNADOR OFRECE APOYO A ESTUDIANTES, CIENCIA Y TECNOLOGÍA Y OBRA: GARCÍA GASCA 
Las autoridades estatales ofrecieron mantener el incremento del 10% en los recursos de la UAQ, apoyos a 
estudiantes, así como a la ciencia y tecnología y un banco de proyectos, informó la rectora Teresa García, quien 
señaló que será el Congreso local quien determine si existirá el apoyo bajo el esquema del “peso a peso”. (...) Indicó 
que el mandatario estatal afirmó que no se pueden comprometer recursos estatales en vista de que existe 
incertidumbre sobre el presupuesto 2019; sin embargo, subrayó que se acordó trabajar sobre un proyecto de 
viabilidad financiera. Acotó que también se comprometió a no reducir el apoyo otorgado para obras. (ADN, CQRO 1 
y 3) 
 
“AMLO NO NECESITA PEDIR PERMISO A GOBERNADORES FIFÍS”: FÉLIX SALGADO MACEDONIO 
Por Karen Mungia 
Cuestionado sobre la inconformidad de Francisco Domínguez Servién de involucrar al próximo delegado federal en 
diversos temas de interés local, Salgado Macedonio enfatizó que López Obrador no tiene por qué pedir permiso a 
ningún gobernador para designar funcionarios federales en el marco de la Ley. (DQ 2, CI) 
 
URGE OPERATIVIDAD, RESPONDE FDS 
 “Refrendamos nuestra posición. Tenemos un acuerdo con el presidente electo y confiamos en su palabra. El 
funcionamiento de la Guardia Nacional no es un tema constitucional, sino de operatividad, bienestar y respeto a los 
estados. Que así sea”, escribió por ayer por la mañana el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en 
sus redes sociales en respuesta a los señalamientos del coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la 
República, Ricardo Monreal Ávila. (DQ 1 y 2, ESSJR 2, CQRO 4) 
 
RECONOCE CANACO A POLICÍAS 
La décima edición del Premio al Policía lo obtuvo José Manuel Campuzano Valle, de la PoEs. Con el apoyo de 
patrocinadores se entregó una casa al primer lugar, un automóvil al segundo y una motocicleta al tercero. En este 
concurso participaron más de 300 elementos de corporaciones municipales, estatales, de investigación y del 
CERESO. A la ceremonia, llevada a cabo en el Hotel Domun de la ciudad, asistieron como invitados especiales el 
Gobernador Francisco Domínguez Servién, representantes de los poderes públicos, patrocinadores y autoridades 
en materia de seguridad. (...) Carlos Habacuc Ruiz, presidente de CANACO, reconoció a los policías como una pieza 
fundamental en la construcción de una sociedad con paz y seguridad, por lo que destacó que: “son el primer 
contacto de la ciudadanía y es con ellos donde se construye confianza y buenas prácticas en el combate al delito. 
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(...) Por su parte, Francisco Domínguez Servién enfatizó que es importante el trabajo que está realizando CANACO 
con este Premio, por lo que, recalcó que: “reconozco a las y los asociados de CANACO por ser aliados colaborativos 
en estas tareas de promover la cultura de la seguridad. El Policía del Año cumple una década, felicito por el 
esfuerzo”. (PA 5) 
 
DAN DE BAJA A SEIS FUNCIONARIOS DE SESEQ 
Por Diego Rivera 
EN tres años se retiraron del cargo a seis personas de la SESEQ luego de recomendaciones realizadas por 
organismos de derechos humanos, informó su titular Julio César Ramírez. Indicó que 5 de ellos fueron por 
complicaciones obstétricas, las cuales se dieron por negligencias médicas, y hubo otro caso por una circunstancia 
diferente. (N 7) 

 
MUNICIPIOS 

 
ENRIQUE VEGA ARRANCA OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO EN SAN MIGUEL AMAZCALA Y SANTA MARÍA 
BEGOÑA 
Hugo Burgos García, SECTUR, encabezó la ceremonia de entrega de 19 Distintivos Moderniza a prestadores de 
servicios turísticos de los Pueblos Mágicos de Jalpan de Serra, Bernal y Tequisquiapan. Durante su intervención, 
Burgos García, le recordó a los asistentes, que actualmente Querétaro ejecuta un ambicioso plan de capacitación 
turística, que le ha valido ser reconocido a nivel nacional por la Secretaría Federal del ramo.(CI, M, ADN, EUQ 12, Q, 
M) 
 
FELICITA NAVA A ALICIA MORALES POR LABOR COMO MIEMBRO DE LA SSPM 
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, felicitó a Alicia Morales Olguín, oficial de la policía municipal, que 
ganó el segundo lugar del Premio al Policía del Año que organiza la CANACO Querétaro. (Q, DQ 1 y 4, N 4) 
 
LLAMA LUIS NAVA A ARRAIGAR EN NUESTRAS RAÍCES LA CULTURA DE LA PAZ 
El alcalde Luis Nava inauguró la primera Sesión de Trabajo del Meta Modelo de Intervención Psico-Social “La 
Prevención la Hacemos Todos”, la cual servirá para elaborar un diagnóstico y un modelo de prevención de Riesgos 
Psicosociales, donde hizo un llamado a fomentar el arraigo de una cultura de la Paz en la sociedad. (ADN, EUQ 1 y 
13, N 1 y 3E, DQ 3) 
 
CAPITAL NO REQUIERE NUEVO RELLENO SANITARIO: CORREA 
Ante la propuesta del presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, de que se establezca un relleno 
sanitario metropolitano, el titular de Servicios Públicos Municipales, Enrique Correa Sada, aseguró que no tiene 
información sobre el proyecto que indicó el alcalde Roberto Sosa. (AM 5, DQ 12, EUQ 13) 
 
DUPLICARÁN EN ENERO LA CAPACIDAD DE LA PLANTA TRATADORA: ENRIQUE CORREA 
Por Rubén Pacheco 
El Secretario de Servicios públicos Municipales de Querétaro, Enrique Correa explicó que para el mes de enero la 
planta tratadora podría trabajar al 50%, pues por ahora está por debajo de su capacidad. (N 4) 
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GESTIONA SJR 30 MDP ANTE LA ANCMPM PARA CONSERVACIÓN DE PATRIMONIO HISTÓRICO 
Derivado de su incorporación a la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial (ANCMPM) 
A. C., el Gobierno Municipal de San Juan del Río, encabezado por Memo Vega, trabaja en la gestión de recursos 
económicos por el orden de los 30 millones de pesos para el mejoramiento de imagen y conservación del 
patrimonio histórico del municipio. (ADN, PA 8) 
 
ALCALDE, OTRA CLÍNICA PARA SAN JUAN DEL RÍO 
Por Gaby Hernández 
El alcalde de San Juan del Rı́o, Guillermo Vega Guerrero informó que el centro de salud está rebasado, por lo que 
señaló que es urgente que se cree uno nuevo para dar atención médica adecuada a los ciudadanos. Vega Guerrero 
destacó que el recinto tiene casi 50 años, de allı ́la urgencia de contar con un nuevo nosocomio a la brevedad. (CQ 
14) 
 
APRUEBA AYUNTAMIENTO SANJUANENSE LEY DE INGRESOS 2019 
En sesión de cabildo, el Ayuntamiento de SJR, aprobó el proyecto de Ley de Ingresos, el cual será enviado a la 
Legislatura del Estado de Querétaro para su análisis y posible aprobación. Al respecto, el Secretario de Finanzas 
Municipales, Itzcalli Rubio Medina, explicó que la propuesta quedó establecida por alrededor de $1,079 mdp, lo 
que significa más ingresos para 2019, que podrán ser utilizados para obras y acciones en beneficio de la 
ciudadanía, con relación al 2018 cuando los ingresos aprobados fueron por $1,000 mdp. (ADN, PA 3, ESSJR 1 y 4) 
 
EXIGEN SEGURIDAD ANTES DE AUMENTO 
Por Monsetrrat García 
Cuatro, de los cinco, regidores de oposición votaron en contra del aumento al impuesto predial, la coordinadora de 
la fracción priista en el Cabildo sanjuanense, Lourdes Sánchez Vázquez, externó que este incremento no debe 
llevarse a cabo debido a que se ha incumplido con el tema de seguridad pública. Ayer, en sesión ordinaria de 
Cabildo, los integrantes del ayuntamiento aprobaron la propuesta de Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2019, 
en la que se señala incremento del nueve por ciento al impuesto predial. (ESSJR 1 y 3) 
 
CONTRIBUYENTES CUMPLIDOS, TENDRÁ SEGURO GRATIS EN SJR 
Por Miguel A. Miguel 
El secretario de Finanzas del municipio de San Juan del Río, Izcalli Rubio Medina, señaló que la propuesta sobre el 
aumento al impuesto predial en el municipio será de 9 por ciento, en el que la propuesta que acaba de ser 
aprobada es responsable para no afectar a los ciudadanos. (ADN) 
 
AMPLIARÁN HORARIOS DE TRANSPORTE PÚBLICO EN TEQUISQUIAPAN 
Por Andrea Morales  
El regidor que encabeza la comisión de vialidad y transporte, Manuel Puebla Jassen, reconoció que es una demanda 
social la ampliación de horario del sistema de transporte público, principalmente en las comunidades durante la 
mañana y noche. (RQ) 
 
CABILDO APRUEBA NO INCREMENTAR PREDIAL EN EZEQUIEL MONTES 
En Sesión de Cabildo los integrantes del H. Ayuntamiento aprobaron por unanimidad mantener sin incremento el 
Impuesto Predial en beneficio de la economía familiar de los habitantes de Ezequiel Montes. (Q) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SEGURO POPULAR, SIN INVESTIGACIONES POR IRREGULARIDADES FINANCIERAS 
Por Francisco Velázquez 
Hasta el momento, el Régimen Estatal de Protección Social en Salud (REPSS) en el estado de Querétaro no ha sido 
informado sobre alguna investigación contra funcionarios o exfuncionarios por la presunta malversación en la 
cantidad destinada al Seguro Popular y otra por irregularidades financieras detectadas en el Fondo de 
Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA). (CQRO 6) 
 
CONTINUARÁN LAS LLUVIAS EN EL ESTADO DE QUERÉTARO 
Confirma la CEPC que continuarán las lluvias para las próximas horas en gran parte del estado, esto se debe a la 
entrada de humedad y una masa fría, por lo que piden a la ciudadanía extremar precauciones. Se esperan 
temperaturas en la zona metropolitana de 11 grados centígrados como mínima y 17 como máxima. (RQRO, EUQ) 
 
VIENE FRÍO EL FIN DE SEMANA PARA QUERÉTARO  
Por Verónica Ruiz 
Temperaturas mínimas de 3 grados centígrados y máximas de 18, se registrarán este fin de semana en la capital, 
informó el director de Protección Civil del Municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella. (DQ 12) 
 
CIUDADANOS PODRÍAN ESTAR EN MESAS DE SEGURIDAD SI NO SE EXPONE INFORMACIÓN RESERVADA: 
INFOQRO 
Por Mónica Gordillo 
La sociedad civil podrá participar en dichas reuniones si se trata de un “mecanismo de participación ciudadana” en 
el que se consulten opiniones o se hable de estadísticas. (CQRO) 
 
WED QUERÉTARO ENTREGA EL PREMIO A LA MUJER EMPRESARIAL DEL AÑO  
El Movimiento Internacional WED (Women´s Entrepreneurship Day) en Querétaro entregó los premios a la Mujer 
Empresaria del Año, Mujer Filántropa del año y Mujer Emprendedora del año, durante el foro en el marco del Día 
Internacional de la Mujer Emprendedora. (AM 6) 
 
IGLESIA CATÓLICA LLEVARÁ COBIJAS A LAS ZONAS MÁS FRÍAS DEL ESTADO EN QUERÉTARO 
Por Iraní Silva 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, dio a conocer que a través de la I.A.P. “Cáritas de 
Querétaro”, la Iglesia católica llevará cobijas a las zonas más frías del estado durante la temporada invernal. (RR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
ACUERDOS EN EL CONGRESO. Nos cuentan que luego de dos meses de jaloneos y desacuerdos entre las diferentes 
fuerzas políticas de la 59 Legislatura, quedarán listos los nombramientos de las direcciones y jefaturas del Poder 
Legislativo. Nos comentan que con dichos movimientos, es probable que ahora sí quedará limpia la casa del 
“reguero” de trabajadores que dejó la anterior legislatura. CLASES ABIERTAS. En más de los legisladores, nos 
dicen que a pesar de que han mostrado su apoyo a la UAQ en las últimas semanas, ningún diputado se acercó con 
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los estudiantes que se manifestaron de manera pacífica en las inmediaciones del Congreso del estado. Los 
estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas realizaron, nos comentan, cinco clases abiertas en ese lugar. (EUQ 
2) 
 
ASTERISCOS 
Lo bueno. Nació el primer bebé dentro de las instalaciones del nuevo Hospital Regional General 2 El Marqués del 
IMSS y es niño. Con este hecho iniciaron las operaciones de los servicios de Tococirugía y Pediatría del hospital que 
inauguró el presidente saliente Enrique Peña Nieto el 8 de noviembre, como parte de una primera etapa que entró 
en funcionamiento. Lo malo. Luego de que se supo del caso de una alumna de sexto grado que ingresó un arma a su 
escuela la semana pasada y que la autoridad determinó que era inservible, se presentó otro caso similar el día de 
ayer. Ahora fue en una primaria de la colonia La Pradera, donde un menor ingresó con un arma de diábolos dentro 
de su mochila; esta situación alertó a las autoridades de la institución por lo que el arma fue confiscada y se dio 
parte a la autoridad. Y lo feo. Solo el diputado federal queretano votó a favor de la eliminación del fuero para 
funcionarios públicos del día de ayer en la Cámara de Diputados y se trató de el ex-alcalde capitalino Marcos 
Aguilar Vega. (AM 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Interesante que el senador por Querétaro, Mauricio Kuri, haya sido elegido para fijar el posicionamiento del PAN 
en la sesión en la que rendirá protesta López Obrador como Presidente de la República… una distinción que 
muchos quisieran. En el marco de los trabajos de entrega-recepción, el delegado estatal de la SAGARPA Gustavo 
Nieto Chávez, se reunió con representantes del equipo de transición de la próxima administración federal. Por 
parte de este último, estuvieron presentes: Enrique García García, Mario Arturo Santana García y José Alfredo 
Rodríguez Cervantes. Que actuales regidores, excandidatos a diputaciones y presidencias municipales, 
excandidatos independientes; así como miembros del PAN y del PRI buscan incorporarse a Morena; así lo aseguró 
el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto. “Se han acercado algunos panistas y priistas, y varios que 
fueron candidatos independientes (…). Yo solamente hago la transmisión de estas solicitudes y el CEN es quien 
evalúa. Algunos ya son regidores, eso se los puedo decir, y son personajes relevantes, también les puedo decir que 
son de varios municipios. Y esto nos da mucho gusto porque quiere decir (…) Morena está logrando una buena 
presencia a nivel de todo el estado”, dijo. Y acotó que “la gente está mal acostumbrada” a que debe afiliarse al 
partido del que emana el gobierno en turno, para recibir apoyos de los programas sociales; aunque recordó que, 
desde el dos de julio, las afiliaciones a Morena están cerradas en todo el país y que los estatutos del partido 
prohíben la afiliación grupal. La diputada local de Morena, Paloma Arce Islas, confirmó que trabajará en una 
iniciativa para despenalizar el aborto y anticipó que, a finales de este año, podría salir la Iniciativa de Ley de 
Matrimonios Igualitarios que va en la misma línea de las iniciativas rechazadas en la pasada legislatura. El personal 
operativo de la SSC del estado cumplió con los requisitos para obtener el Certificado Único Policial (CUP). Su 
titular, Juan Marcos Granados Torres, detalló que ha obtenido la certificación el 70.49 por ciento de la corporación 
policial ante el Centro estatal de Evaluación y Control de Confianza. (CQRO 1 y 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
LLAMA CTM A CONFERENCIAS. Menudo lío se armó con el tuit del líder nacional de la Confederación Autónoma de 
Trabajadores y Empleados de México, PEDRO HACES, senador de Morena, dándole la bienvenida al dirigente 
cetemista JESÚS LLAMAS, que no ha dicho esta boca es mía. Hoy la CTM de J. CRUZ ARAUJO dará conferencia de 
prensa en el restaurante 1810. Van a volar matracas. Agua y pista para el cetemista. (PA 1) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio el de la Cruz 
SEÑALES. Gran distinción hizo el sábado el gobernador a la rectora Teresa García por haberlo acompañado a la 
cena inaugural de la Feria Ganadera. Signo de que la relación entre ellos es fuerte y de que la alianza por la UAQ va 
en serio. CHIRIPA. No se dirá que le hizo justicia la revolución, porque la verdad que ese lugar le corresponde a 
Celia Maya, pero le tocó a Juan José Jiménez ser un milagro más de la Cuarta Transformación que lo convertirá en 
senador en sustitución de Gilberto Herrera, sin hacer ni campaña ni méritos ni nada más que cambiar de partido. 
Jiménez jamás pensó llegar a la Cámara Alta; bueno, ni en una visita guiada. (DQ 1) 
 
EL ALFIL NEGRO 
CUIDADO CON EL RECLUTAMIENTO. Ocho elementos de seguridad privada dieron positivo en el antidoping y tres 
se negaron a ser revisados. 11 en total que llegan al estadio grifos… sabe ¿Por qué?... porque sólo así se puede ver a 
Gallos. Qué bueno que los retiraron. (N 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
ABREN CON CESÁREA HOSPITAL 2 DEL IMSS. Y se hizo la luz: Sabino. Reconocimiento a magistrada Rosillo. Sinuhé 
Piedragil se suma a Hacienda. Ignora Morena pase de Jesús Llamas. Diputados federales defienden fuero. 
Transparentes. La orden llegó desde arriba, acompañada por regaños y amenazas: “A ver cómo haces, pero me 
pones a operar ahorita mismo ese hospital #%&.. madre”. Inmediatamente, el delegado del Seguro Social, Manuel 
Ruiz, llamó a su equipo y organizó un parto para poner el operación el Hospital General Regional 2 con sede en El 
Marqués. El mismo que 20 días antes, el 8 de noviembre, había inaugurado el presidente Enrique Peña Nieto y que, 
como reveló PLAZA DE ARMAS ayer, permanecía cerrado. Así las cosas, Manuel Ruiz trasladó un equipo de 
médicos y enfermeras al HGR2 para que atendieran el primer parto. En un comunicado, horas más tarde, 
informaron que  “este mediodía nació el primer bebé por cesárea en el Hospital General Regional No. 2 “El 
Marqués” del Instituto Mexicano del Seguro Social en Querétaro, el cual fue inaugurado este mes por el Presidente 
Enrique Peña Nieto y el titular del IMSS, Tuffic Miguel”. “Con el nacimiento del niño, se inauguró el área de 
ginecología del Hospital que beneficia a una población de 430 mil derechohabientes de los estados de Querétaro, 
San Luis Potosí, Guanajuato e Hidalgo”. De esta forma, aceptaron que fue el primer servicio que el IMSS ofrecía en 
el Hospital que costó mil 500 millones de pesos para 260 camas. Lo que no dijeron en el comunicado es que, como 
padres primerizos, el delegado Manuel Ruiz y el secretario del Sindicato, Carlos Morales, aguardaban la buena 
nueva: -Fue niño y goza de cabal salud. Buen montaje. ¡Felicidades! -PORTAL DE DOLORES- Distinciones. La 
organización CreSer para un Desarrollo Integral, A.C. entregó ayer los premios NXU BËHÑA a mujeres destacadas 
de Querétaro, en el Club de Industriales. Uno de ellos fue para la reconocida jurista y magistrada Consuelo Rosillo 
Garfias, ex presidenta del Tribunal Superior de Justicia. Enhorabuena. -LA CARAMBADA- Canaco. Que Carlos 
Habacuc Ruiz, presidente de la Cámara de Comercio de Querétaro, aprovechó la premiación del policía del año 
para expresarle su apoyo al gobernador Francisco Domínguez en la defensa del federalismo, en clara alusión al 
tema de los súper delegados de Andrés Manuel López Obrador. Y eso que son apolíticos. -OÍDO EN EL 1810- 
Promovido. Que Sinuhé Piedragil, antiguo colaborado de Andrés Manuel López Obrador y actual coordinador de 
Morena en esta zona, podría incorporarse con Carlos Urzúa al equipo de la Secretaría de Hacienda. ¡Órale! -
¡PREEEPAREN!- En Llamas. La virtual incorporación del dirigente cetemista Jesús Llamas Contreras a la 
Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), publicada ayer por PLAZA DE 
ARMAS, ha provocado diversas reacciones. Como la del secretario general de la CTM, J. Cruz Araujo, antiguo aliado 
y hoy rival de Llamas, que citó a una conferencia de prensa en el restaurante 1810, para hoy a las 8.30 de la 
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madrugada. Van a salir chispas. Digo, Llamas. -¡AAAPUNTEN!- Sorpresa. Carlos Peñafiel Soto, líder estatal de 
Morena, dijo que su partido no hace corporativismo, si bien el secretario general de la CATEM, Pedro Haces, que 
lanzó el anuncio de bienvenida a Llamas en su cuenta de tuiter, es senador de Morena. En el caso particular de 
Jesús Llamas, el representante partidista, aseguró que no ha tenido ningún contacto, “de ninguna índole, con él. Sin 
embargo…Indicó Carlos Peñafiel que sí ha tenido contacto con otros ex diputados del PRI, PAN y algunos 
candidatos independientes y regidores en varios municipios del Estado. La Cuarta Transformación. Mmm. -
¡FUEGO!- ¡Viva el fuero! A pesar de lo prometido, los diputados del PAN Sonia Rocha, Felifer Macías, Marcela 
Torres, Ana Paola López Birlain y, claro, Marcos Aguilar Vega, votaron en contra de desaparecer el fuero. ¡Ah! y 
también la diputada María Alemán, del PRI. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
EXPEDIENTE Q – DELEGACIONES 
Por Adán Olvera 
A cuentagotas de información también se ha venido enterando Gilberto Herrera, futuro “súper delegado” en 
Querétaro, sobre su encargo; por lo pronto tiene claro que su licencia como senador es efectiva a partir del 2 de 
diciembre para dejar su escaño al ex priista Juan José Jiménez. Después de una relación poco tersa de Herrera con 
las autoridades estatales comienza a delinear cuál será su papel y por lo pronto adelantó que las delegaciones del 
SAT, IMSS, Infonavit e ISSSTE no desaparecerán en el estado y fungirán como unidades de representación de las 
secretarías. Según el futuro delegado, en poco más de 180 días se hará un diagnóstico de las delegaciones que 
seguirán funcionando y cuáles serán fusionadas. En el diagnóstico que hará el futuro súper delegado estará la 
responsabilidad de justificar la existencia de las unidades y si no desaparecerán obviamente con sus plazas de 
trabajadores que tendrán un futuro incierto y en el mejor de los casos se fusionan con otras unidades de 
representación y cambiarán sus funciones. Una vez publicado en el Diario Oficial de la Federación, los súper 
delegados tendrán funciones de manera oficial y podrán actuar en las respectivas entidades del país; por lo pronto 
Gilberto Herrera deja el Senado el 2 de diciembre y se integra de lleno al trabajo en Querétaro. El nuevo gobierno 
proyecta lograr un ahorro del 30 % en el presupuesto asignado en los salarios de delegados federales, seguros 
médicos, telefonía y vehículos. Gilberto Herrera tendrá la capacidad y poder para designar a los encargados de 
cada unidad de representación y coordinar los trabajos que realicen, aunque será el secretario de estado 
correspondiente el que ratifique los nombramientos. En la mesa de seguridad seguiremos con la duda sobre la 
presencia del todavía senador de la República. DE REBOTE. En la carrera por la sucesión en Querétaro, Mauricio 
Kuri lleva delantera por el Partido Acción Nacional, y es que será quien fije la postura de este partido de oposición 
el día que Andrés Manuel López Obrador se convierta en Presidente Constitucional de México. (DQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
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